

	PTS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
id. atrasado . . . 10 "

Palma de Mallorca

HORAS DE DESPACHO

Redacción: desde las cuatro de la ma-
dugada a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Anuncios para el Dietario ó Agenda de Bufete QUE EDITA LA CASA AMENGUAL Y MUNTANER

EL DÉCIMO QUINTO AÑO DE SU PUBLICACIÓN

El que se suscriba para un dietario económico de 1'50 pesetas tiene derecho a un anuncio, el que se suscriba al de 2'50 a otro de doble tamaño y los que tomen el de 3 pesetas a uno de triple tamaño.
Habiendo empezado la tirada, que es de 1.500 ejemplares, es conveniente que los señores comerciantes é industriales remitan lo más pronto posible los anuncios que deseen.

LOS ANUNCIOS RESULTAN GRATIS

Amengual y Muntaner—Cadena, 2, y Conquistador, 30, Palma—y en las sucursales de Inca y Manacor.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá para ARGEL el
MIÉRCOLES 1.º DE OCTUBRE
a las 4 de la tarde.
Admite pasajeros y carga.
Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

ACADEMIA DE CIENCIAS

A CARGO DE
DON JAIME AL ORDA Y SAMPOL
Licenciado en Ciencias Naturales
El 1.º de Octubre empezarán las clases para el repaso de las asignaturas de Ciencias del Bachillerato.
Para informes: Harina, 28, principal, de 8 a 11.

ACADEMIA COMERCIAL

dirigida por
DON MANUEL CIRER
—DANUS, 1, 2.º—
Aritmética Mercantil—Teneduría de Libros Francés—Correspondencia Comercial—Economía Política—Derecho Mercantil.
El 1.º Octubre e apertura de 19.º curso escolar.

Las fiestas

Fiesta es una palabra alegre, y el alma de una fiesta ha de ser la alegría: la alegría de un hecho presente ó la alegría de una conmemoración. El pueblo que se siente repentinamente elevado, ó que logra un gran deseo, ó que ve llegar a sí un héroe por todos amado, se lanza a la calle aclamando, vestido con sus mejores galas, con colores brillantes, pone oro y flores en arcos triunfales, y sus mejores ciudadanos, descendiendo de altos pabellones cubiertos de estandartes y banderas, van en procesión entre la clamorosa alegría que les abre calle: van hacia el héroe, ó hacia el lugar donde la exaltación popular se simboliza, ó hacia el templo de la conmemoración.
Es tanta la alegría, que el día, los días, no bastan a contenerla, y se esparra en millares de luces que alegrarán las tinieblas de las noches llenas de músicas y bailes y grandes rumores de tropel y gritos destemplados.
Pero ¿quidam el héroe deseado, quitad la sinceridad de la conmemoración, quitad el motivo de la alegría, y la fiesta queda sin alma, no es fiesta. Sin el sol de la alegría los colores más vivos palidecen; sin el viento de la alegría las banderas cuelgan inmóviles y mustias; sin el sentido de la alegría todos los ciudadanos son insignificantes, y sus procesiones se arrastran pesadamente entre una multitud fría y burlona; sin el vino de la alegría las músicas y tropeles nocturnos tornan misteriosamente trágicos.
¿Por qué movéis la ciudad a una fiesta inmotivada? ¿por qué agitáis sus calles y las vestís de gloria y de nocturnas luces? ¿por qué alzáis arcos que no han de cobijar un héroe, y templáis músicas sin himnos, y llamáis a vosotros las afluencias de gentes próximas y remotas que se agolparán a vuestras plazas y se estrujarán en vuestras calles pidiéndoos el alma de vuestra fiesta, la comunicación de vuestra alegría? ¿que les da-

nada se hace posible por aquel realce, es lo que el caminante ignora; sólo conoce su alivio y lo fecundo de su jornada.

Así, nosotros no hemos de buscar ahora el alma de nuestras fiestas: ellas han venido; pues sumerjámonos en su incógnita alegría. Quizás celebremos el nacimiento de un héroe, quizás el advenimiento de una edad de oro, quizás una gloria súbita é inesperada.
No queramos saberlo. Fiesta es siempre una palabra alegre. Si ahora en su fondo no encontramos alegría, será que nos hemos agitado torpemente en vano. Pero si la alegría brota de la fiesta, con esto basta; porque la alegría, aun inmotivada, y a veces cabalmente por inmotivada, sólo por ser alegría ya es fecunda.

J. MARAGALL.

(De «El Diario de Barcelona»).

Las cuentas de oro del Banco

Las bases adoptadas para que, según el artículo 6 de la ley de 13 de Mayo pasado, el Banco de España abra cuentas corrientes en oro, son las que siguen:

1.º El Banco podrá abrir cuentas corrientes admitiendo en ellas monedas de oro de cuño español y monedas de oro extranjeras valoradas a la par intrínseca del cambio.
2.º También podrán admitirse en cuenta corriente de oro cheques ó letras a la vista giradas sobre el extranjero, aunque con carácter con ficional, formalizándose cuando se tenga noticia del cobro ó bien en firme, valorándose a la par de igual modo que se ha dicho en la regla primera y conceptuándola como entrada en oro, con deducción del timbre extranjero y de la comisión de 1/8 por 100.
Los efectos que vuelvan protestados por falta de pago se cargarán junto con los gastos en la expresada cuenta ó se cobrarán del interesado.

3.º Las cuentas corrientes en oro se podrán abrir en Madrid y en todas las sucursales del Banco.
4.º De estas cuentas corrientes podrán los interesados sacar sus fondos por medio de talones en la forma que a continuación se expresa:

A. Se entregará por el Banco al portador en pago de estos talones su importe en monedas de oro en la plaza en que radique la cuenta corriente.
B. Bonos nominativos ó al portador pagaderos en oro cuando se presenten al cobro en la misma plaza en que radique la cuenta.
C. Bonos nominativos ó al portador en oro con destino al pago de impuestos del Tesoro que deban satisfacerse en dicho metal.
Estos Bonos sólo serán valederos para la sucursal del Banco que designe el tenedor de la cuenta corriente.

Las comunidades de labradores El reglamento

Ha publicado la Gaceta el reglamento para la aplicación de la ley de Comunidades de Labradores de 8 de Julio de 1893.
Hé aquí lo más interesante de las disposiciones que contiene:
«Las comunidades de labradores tienen por objeto, de conformidad con el art. 2.º de la ley:
Primero. Velar para que se respeten las propiedades rústicas y los frutos de los campos.
Segundo. Procurar la apertura y conservación de los caminos rurales.
Tercero. Vigilar para que se conserven limpios los desagües de las aguas corrientes y estancadas que no estén encomendados a los sindicatos de riego, ni regidos por la ley especial de Aguas.
Cuarto. Todo cuanto en general tenga relación con el buen orden y vigilancia de los servicios de policía rural establecidos ó que en lo sucesivo se establezcan y no estén a cargo de comunidades de regantes.
Todo lo relativo a las vías pecuarias continuará a cargo de la Asociación general de Ganaderos del Reino, con arreglo a las disposiciones vigentes en la materia.
Para la mejor seguridad de la propiedad rústica y de sus frutos, las co-

munidades, sin coartar en ningún caso las facultades que las leyes reconocen a los propietarios, arrendatarios, usufructuarios, personas y entidades que gocen servidumbres, etc., podrán corregir en sus ordenanzas las faltas que puedan cometerse, sujetándose para ello a las siguientes reglas:

Primera. No pueden incluirse en las ordenanzas los hechos que como delito ó falta comprenda el Código penal, ó cualquier otra ley, ni aun cuando sea para copiar íntegramente dichos preceptos.
Segunda. No puede atribuirse la comunidad, ni reconocer a su jurado, la competencia para entender en las infracciones que se refieren a la regla anterior.

Tercera. Las penas que se impongan por las faltas que puedan provenir y corregir las ordenanzas, serán castigadas con multas cuya cuantía se acomodará a lo determinado para las de los Ayuntamientos en la ley Municipal.

Al aprobar los gobernadores las ordenanzas deberán hacer declaración expresa sobre su conformidad a este artículo y a los preceptos a que se hace referencia.

Las ordenanzas de las comunidades de labradores no serán de carácter cerrado y acotadas, aunque no lo estén materialmente, todas las fincas rústicas del término municipal, salvando aquellas en que el dueño declare expresamente lo contrario.

Los propietarios que quieran autorizar en sus fincas actos de los prohibidos ó castigados por las ordenanzas, podrán hacerlo, siempre que dichos actos no redunden en perjuicio de tercero, ni se hallen prohibidos por las leyes en cualquiera de las siguientes formas:

Primero. Declarándolo en las oficinas de la comunidad, que deberá hacerlo público.

Segundo. Permitiendo el acto a su presencia.

Tercero. Autorizando al interesado en cualquier forma de las establecidas por el derecho.

Las ordenanzas no podrán contener prescripción alguna que pueda limitar, restringir ó entorpecer el derecho del propietario al libre aprovechamiento de su finca.

Una escuela de tres mil toneladas

Varios pedagogos americanos preparan en los actuales momentos una innovación que será, seguramente, comentada, ó sea la construcción de una escuela de tres mil toneladas.
Claro es que se trata de un buque escuela, pero no destinado a formar oficiales de Marina, gavieros y pilotos, sino a crear comerciantes, financieros, industriales y especuladores.

El buque se denominará *Young América*, ó lo que es lo mismo, según habrán adivinado los lectores, *Joven América*.

Además de la tripulación, compuesta de marinos aguerridos, reclutados con gran esmero, el buque dará albergue a veinticinco profesores eminentes y a doscientos cincuenta alumnos.
La duración de los estudios a bordo del *Young América* será de cuatro años, durante los cuales el buque pasará a los estudiantes por todos los mares del mundo.

El *Young América* visitará los principales puertos de cada nación, y maestros y discípulos pasarán en tierra el tiempo necesario para practicar sus investigaciones.

El catedrático de Hidrografía y de Ingeniería marítima, por ejemplo, examinará el puerto de que se trate; el de Geología y Mineralogía explicará la formación del terreno y dirigirá las visitas que se hagan a las minas que existan en la región; el de Derecho y Economía comentará las leyes del país, su régimen aduanero y sus instituciones etc.

Los alumnos formarán grupos correspondientes a las diversas carreras que un joven yanqui, rico, crea deber estudiar.

En conformidad, cada estudiante recibirá una instrucción estrictamente ajustada a sus aspiraciones.

Cada viaje del *Young América* durará desde Septiembre a Junio de cada año.

Inútil es decir que no se impon-

drá a los estudiantes ni penalidades ni la obligación de correr peligro alguno, aparte de los naturales inherentes a la navegación.

El comandante del *Young América* estará encargado de mostrar suma prudencia y de evitar lo posible mares tempestuosos, cimas insalubres y puertos malisanos.

El buque en cuestión será, pues, una especie de Instituto comercial en que la enseñanza práctica sustituirá constantemente a las nociones abstractas que se aprenden en el libro de texto; será una escuela de estudios superiores y de ciencias políticas en que la observación personal y la comprobación inmediata de hechos palpables dará a los alumnos, después de cuatro años de excursión, el derecho de considerarse algo más que pedantillos inaguantables, como los que a veces salen de las cátedras universitarias.

Es innegable que para un muchacho de veinte años es una dicha y una fuerza inapreciable, que se reflejará en el resto de su existencia, el hecho de haber estudiado durante cuatro años, y al mismo tiempo haber realizado un viaje equivalente a dar la vuelta al mundo dos ó tres veces.

Los promotores de la escuela náutica americana se preocupan, sobre todo, de crear hombres fuertes, verdaderos atletas cerebrales.

Lo dicen francamente: es preciso que el casco del *Young América* sea a modo de un crisol en que se amalgame la inteligencia y la iniciativa; es preciso que en él se formen nuevos hombres de acción, héroes nuevos para la lucha económica; es preciso que de él salgan industriales y financieros geniales; los Carnegie, los Pierpont-Morgan y los Schwab de los tiempos venideros.

España

Inglaterra y Francia

Un artículo de la «Saturday Review» de Londres, ha publicado un interesante artículo sobre la conveniencia para Inglaterra de bienquistarse con España.

«No es posible—dice—cuando nosotros los ingleses consideramos nuestra propia posición en el Mediterráneo, donde estamos obligados a mantener nuestra flota dispuesta a todo evento a cada instante, dejar de ocuparnos de la de España, por más que haya estado muy de moda el no hacerlo.
En cuanto a nosotros, hemos hecho siempre lo posible por poner de relieve el gran error cometido por nuestro gobierno, mostrándose hostil a España durante su lucha con los Estados Unidos.

Nada tangible hemos ganado por este lado, en tanto que hemos dejado escapar la ocasión de conquistar la amistad de un pueblo, que no olvida jamás ni el bien ni el mal que se le hace.

¿Cuál es el resultado? La posibilidad de una alianza franco-española. Si no hubiésemos tomado esta actitud, los capitales ingleses habrían podido ayudar al desenvolvimiento de los vastos recursos de España y habríamos adelantado mucho en nuestros intereses, contribuyendo al renacimiento de una gran raza.

En el estado de cosas actual nos vemos reducidos al papel de espectadores, y no podemos sino esperar que, mejor aconsejada, España no se dejará arrastrar por la Duple alianza sin ventajas posibles para ella y con la perspectiva de una repetición de la desastrosa historia del Pacto de familia.

Tener a su disposición una nueva flota española, convendría grandemente a Francia, puesto que constituye una necesidad para ella en su situación; pero España obraría cuerda y prudentemente olvidando el error cometido por los ingleses, y dirigiendo sus miradas hacia una potencia que no tiene nada que sacar de ella, y que haría todo por ayudarla en su apacible desenvolvimiento».

ELIXIR

INGLUVINA

GIOL

Curta: Dispepsias gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalecencias difíciles.



EL NIÑO

Emilio Riera Pou

Ha subido al Cielo a los 30 meses de edad

Sus padres, hermano, abuela materna, tías, tíos, primas, primos y demás familia, ruegan a sus amigos se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy a las once, de lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Danús, 6, principal.

No se invita particularmente.

Noticias DE LAS ISLAS

Mahón.—Las lluvias caídas en el día y noche de ayer y madrugada de hoy, han sido generales y abundantes en toda la isla, de manera que los campos ya sedientos del fecundante líquido han entrado en completa sazón, beneficiando las tierras para la buena producción de pastos, que es de esperar sean abundantes, que, como es sabido contribuyen al desarrollo de la cría del ganado, veneno de riqueza agrícola en esta isla.

—Prosiguen con actividad los trabajos de consolidación del dique flotante de nuestro puerto en los cuales se hallan ocupados cerca de cien trabajadores de «La Maquinista Naval» y treinta operarios ingleses.

—Don Saturnino Gimenez Enrich, de quien tanto se ocupa estos días la prensa con motivo de la cesión de la isla del Rey, del grupo de las Chafarinas, que se supone le ha sido hecha por el Gobierno Español, es natural de esta ciudad.

Es el señor Gimenez persona muy ilustrada, activa y de grandes iniciativas.

El señor Gimenez recibió su primera instrucción en el Colegio Mahonés que dirigieron sucesivamente los señores don Alejandro Pereló y don Jochos resultados sacaron los que tuvieron la suerte de seguir en él sus estudios.

A raíz de la Restauración y siendo todavía muy joven, escribió la «Historia de los Alfonso», de la cual se hizo una edición de lujo, que se publicó por entregas. También escribió la importante obra «Anales de la Cruz Roja», primera en su clase que vio la luz en España. Como miembro de tan humanitaria asociación estuvo el señor Gimenez en la guerra turco-rusa. Luego se dedicó a viajes de exploración, habiendo últimamente, a juzgar por lo que dice el correspondiente de «Le Siècle», de París, visitado la Siberia éido por fin, a establecerse en las islas Chafarinas, después de haber recorrido el mundo entero.

28 Septiembre 1902.

Inca.—Ayer mañana celebró su primera Misa en nuestra Iglesia parroquial, el nuevo sacerdote, hijo de esta ciudad, don Miguel Linares.

Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo nuestro paisano el Canónigo penitenciario M. I. S. D. Mateo Garau.

El templo estuvo sumamente concurrido en obsequio al joven celebrante.

Reciba éste y su familia nuestra felicitación más sincera, deseándole suma de aciertos en su honrosa y delicada misión.

—Segun noticias que tenemos, son muchas las ratillas que se vienen cometiendo por nuestros campos, desde que desapareció el Puesto de la Guardia civil de esta ciudad.

La mayor parte de estos habitantes verían con suma satisfacción el restablecimiento en la localidad de tan benemérito instituto.

—Ayer domingo transcurrió el día despejado, pero hoy ha vuelto ha aparecer la lluvia, con tendencias a continuar la serie de días borrascosos.

—Sabemos que en la Sociedad recreativa El Centro, se está en tratos con una compañía de Zarzuela catalana, para una contrata durante la temporada de invierno, que daría ésta comienzo el día de la primera feria de esta ciudad.—C.

29 Septiembre de 1902.

Sóller.—En las órdenes últimas conferidas en el Seminario Conciliar por Ilmo. señor Obispo de esta

Diócesis, fueron promovidos al Subdiaconato don Pedro A. Magraner y Coll y don Jaime Borrás y Rullán paisanos nuestros y don Miguel Rosselló y Barceló, al de sacerdocio. Mañana a las 8 celebrará éste su primera Misa, ejecutándose a grande orquesta la partitura de Paccini, apradinándole el señor don Francisco Rullán cura párroco de Buñola y el señor don Sebastián Maimó cura-párroco de esta Iglesia. El sermón estará a cargo del P. José Auba Felipense. Enviamos a los señores Magraner y Borrás nuestra más cordial enhorabuena como igualmente al novel sacerdote señor Rosselló, al que deseamos además el mejor acierto en su honrosa carrera.

—El vapor «León de Oro» que debía ayer rendir viaje a esta, según su itinerario, se halla detenido en Barcelona a causa del temporal.

—Las copiosas lluvias caídas sobre esta región en la semana que fine hoy han sido en extremo abundantes arrastrando las torrentes de esta localidad un gran caudal de agua.

—Por espacio de algunos días hemos tenido de huéspedes al señor Gobernador Civil de la Provincia acompañado del notable médico de la Embajada Alemana en Madrid señor H. Leyden, el popular fotógrafo señor Christiani Franzen el Ayudante de Campo del General Zappino señor... Después de haber verificado una excursión por los puestos más notables de esta comarca é impresionado Mr. Franzen algunos dichos, salieron ayer para Palma. Mucho deseamos que la permanencia en ésta les haya sido muy agradable.—A.

28 Septiembre 1902.

DE LA CAPITAL

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, se halla expuesto por quince días al público a efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por los señores García y Calvet, para reemplazar las calderas y la máquina de vapor que tienen instalada en su fábrica titulada *Alfombrera Mallorquina* sita en la calle de Buenaire, por generadores de nuevo sistema y motor más apropiado a las necesidades de su industria de hilados y tejidos.

Por el recaudador de contribuciones de la 1.ª Zona de Manacor se ha publicado un edicto declarando incurso en el segundo grado de apremio a los contribuyentes que no han hecho efectivas sus cuotas dentro el plazo legal.

Servicios prestados por la guardia civil.

Notifica la del puesto de La Poblea, haber detenido a una mujer que resulta ser la autora de la sustracción de huevos del predio *La Canada* de aquel término municipal.

—La del puesto de Sóller denunció al señor Juez municipal de la misma a un sujeto por infracción a la ley de caza.

A las doce de la mañana de ayer se reunió en el despacho del señor Gobernador Civil de la provincia la Junta provincial del Censo.

El Alcalde de María ha señalado el día 30 de Octubre próximo para proceder al arriendo ó la exclusiva por un año de los grupos de líquidos y carnes de aquel término municipal.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Comandancia de Marina de esta provincia la solicitud del vecino de Mahón

Cristóbal Felix Mir para la cesión de 1000 metros cuadrados de terreno submarino entre Cala Rata y San Antonio, para dedicarlos a depósito y criadero de escupinas grabadas «Venus Verrucosa.»

Por la policía, fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo que estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Por equivocación involuntaria, dirigimos ayer al señor Gobernador civil de la provincia, una súplica para que se proceda al arreglo del camino que desde la calle de Caro del Arrabal de Santa Catalina conduce al caserío de Son Españolet, cuando nuestra intención era dirigirla al señor Alcalde.

Valga la rectificación.

El señor Comandante de la guardia municipal amonestó ayer a varias mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Ayer por la mañana tuvo que ser curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un individuo que presentaba una herida en la cara.

Nuestro queridísimo amigo y colaborador el reputado médico don Bernardo Riera, llora en estos momentos la pérdida de su hijo Emilio, preciosa criatura de treinta meses de edad, fallecida ayer tras aguda enfermedad y que constituía el encanto de sus padres.

Reciba nuestro amigo la expresión de nuestro sentimiento y seque su llanto el bálsamo de la resignación.

Cuestiones municipales

En el salón de sesiones se reunió ayer a las doce en segunda convocatoria la Junta municipal de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde señor Rosselló y Gómez y asistiendo los concejales señores Font y Monteros, Mateu, Bonnin, Martorell, Pifa, Villalonga (don Antonio), Fuster (don Agustín) y Cuschieri, y los asociados señores Canet, Roig y Vidal.

Abierta la sesión el Secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Acto seguido dió cuenta objeto de la convocatoria que era el de discutir y en su caso aprobar el proyecto de presupuesto de ensanche y el dictamen emitido por la Comisión de la misma Junta relativo a las cuentas municipales del año 1901.

Después de haber verificado una sesión por unanimidad, levantándose acto seguido la sesión.

El señor Alcalde recibió ayer una comunicación del señor Director de la Sociedad Agrícola Industrial Balear, ofreciendo al Ayuntamiento seis farolas de arco voltaico para colocación en la vía pública.

Con motivo de los últimos temporales, se ha visto imposibilitado el señor Arquitecto Municipal de trasladarse a Barcelona para asistir al Congreso de Unión de Bomberos españoles.

Sin embargo el señor Bannasar, con el fin de que la brigada de Bomberos de Palma no quedase sin representación en tan solemne acto, telegrafió al Arquitecto Municipal de Barcelona señor Folqués, para que se sirviese aceptar la representación, adhiriéndose a las acuerdos de dicho Congreso.

Reunida ayer la Comisión de Hacienda, se ocupó nuevamente de la proposición presentada por el Concejal señor Roca, pidiendo que se estableciese la jornada de ocho horas en las obras que se lleven a cabo por contrata.

Después de larga discusión se acordó emitir dictamen proponiendo que en los pliegos de condiciones de las obras que se verifiquen por subasta hasta el día 30 de Junio del año próximo se consigne como reguladora la jornada de ocho horas y en el mes de Julio el Ayuntamiento ratificará ó modificará el acuerdo según el resultado del ensayo.

Además se procurará la realización de pequeñas subastas para facilitar la concurrencia de elementos sociales que carecen de capital.

Acordó también la Comisión adelantar la amortización de dos bonos municipales.

En otro dictamen propondrá también la Comisión el pago de los gastos de esceso ocasionados con motivo del derribo de las murallas.

De modo que si el Ayuntamiento aprueba dicho dictamen en la sesión del jueves, los acreedores por trabajos realizados, ó materiales facilitados con motivo de dichas fiestas, el sábado podrán presentar para el cobro.

Huelga

de marineros y descarga-dores.

Continuación

Por no haberse podido llegar a un acuerdo satisfactorio el día anterior, salió ayer mañana para Ibiza el vapor *Lulio*, con personal de marinería y fogoneros nuevo.

Esta gente, según se dice, es matriculada toda y procede de Andraig, Banyalbufar y Sóller.

Ayer desde Santanyi, bajó también buen número de marineros que formarán las tripulaciones del *Balear* y *Bellver*, caso de no haberse podido zanjar la huelga.

La antigua tripulación del *Bellver*, después de la llegada de este buque, quiso imitar la conducta de sus compañeros, manifestando al capitán sus propósitos de desembarcarse, como así lo hicieron.

De este modo quedaron desembarcadas todas las tripulaciones de los buques de la Islaña, menos la del *Cataluña*, que no puede hacerlo hasta después de transcurridos los ocho días de la firma del contrato que dimos a conocer días anteriores.

Huelga solucionada

Después de algunas conferencias celebradas durante el día de ayer, a las cinco y media de la tarde logró el señor Gobernador dar solución a la huelga, por medio de un contrato firmado por los obreros y la Islaña.

Los puntos más esenciales de este contrato, según pudimos recoger de público, son:

Que el contrato ha de durar cinco años.

Que los obreros no podrán ser despedidos sin un motivo plenamente justificado.

Que el jornal será de 5 pesetas para el trabajo de los días ordinarios y 10 para el de los domingos.

Que la Islaña se obliga a tomar dos terceras partes de obreros asociados y una a su libre elección.

Nos congratulamos de que se haya podido llegar a un acuerdo satisfactorio, por los perjuicios que a ambas partes irrogaba, el actual estado de cosas.

Notas comerciales

y Tráfico Marítimo

Reúmen

A pesar del tiempo lluvioso observado estos cinco ó seis días últimos que ha estado a la capital buen número de payeses y traficantes, las transacciones comerciales han tenido alguna autoridad y adquirido firmeza determinados artículos.

Otros, como el almendrón en cambio, han denotado no sólo pérdida de firmeza en su precio, sino una notable baja, como fué la de la anterior semana, que de 23 duros y medio firmes que se pagaban por quintal mermó hasta 22 duros, que es lo que se pagó estos días.

Estas frecuentes oscilaciones del producto, reconocen indudablemente, como causa esencial las oscilaciones del cambio.

Anteayer se inició una nueva baja según las noticias adquiridas en estos almacenes; sólo se pagaban 20 duros y medio; obediendo esto en primer lugar a la nueva baja del cambio y luego a la afluencia de productos de estos días.

Según noticias de los campos, ayer y anteayer se hicieron transacciones a raszó de 22 duros.

Opinose que a medida que vaya reanimando el cambio reanimará el precio del almendrón, como sucedió después de la primera baja registrada en las semanas anteriores.

Espérase con interés ver la tendencia que adquirirá en el mercado que mañana ha de celebrarse en Inca.

Algarroba.—Va animándose de cada día y adquieren mayor firmeza los precios dados a conocer en nuestra última información.

Hasta 7 pesetas y 1 real por quintal se nos dice que se han hecho operaciones de este producto en el campo; este precio, sin embargo, no está generalizado y depende de la necesidad de mercancía por parte de algunos compradores.

Trigos.—Van adquiriendo también alguna firmeza, si bien los precios no han experimentado alza alguna.

Desde los mercados de algunas provincias, se acusa para en breve alzas de alguna importancia para este producto.

El resto de cereales y legumbres puede decirse que permanece en la en la misma situación anterior.

Tanco

El muelle ha perdido bastante animación desde la anterior semana, des-

de que terminó su descarga, puede decirse, el último de los vapores carboneros.

La mercancía de importación llegada a nuestro puerto alcanzó hasta siete mil y pico de toneladas, aproximadamente, entre petróleo, carbones y madera.

De cabotaje, el movimiento mayor, como siempre lo han producido los vapores correos, habiendo llegado en veleros, partidas pequeñas de papel, avenas y cebadas, harinas, arroz, cacahuetes, hierro viejo, pieles sin curtir, productos químicos, carbones y otros.

Sobre el muelle y dispuestos al embarque existen partidas de maderas de pino en troncos, carbones y madera aserrada.

Los temporales

En el término de Palma

Raras veces se ve en Palma una lluvia tan continuada como la que ha caído estos días y menos aun en la presente temporada que sólo solían caer alguno que otro chubasco que si bien de alguna intensidad de escasa duración.

Estas lluvias han dado lugar a que se alarmaran los campesinos de esta comarca, principalmente los de la parte de la carretera de Sineu y caserío del Hort d' es Cò, donde las inundaciones suelen ser más frecuentes por los desbordamientos de torrentes que pasan por aquellas inmediaciones.

Por fortuna los daños causados hasta ahora no son de gran consideración, si bien como decimos se teme a un próximo desbordamiento, debido a las malas condiciones del cauce del *Torrent Gros* que es el que amenaza aquellos terrenos.

En Llucmajor

Algo más intensos que los de Palma han sido los aguaceros caídos en este pueblo.

Por noticias recibidas se sabe que los daños que las últimas lluvias han causado en aquella comarca son de bastante importancia, habiendo quedado inundadas muchas casas de la calle de la Ciudad y parte del cementerio, teniendo que organizarse varias brigadas para dar auxilio a los vecinos de las casas inundadas.

Detalles

A las cuatro de la madrugada de anteayer, según afirman los telegramas, se desencadenó una horrorosa tormenta, en aquella comarca acompañada de relámpagos y truenos, que desde los primeros momentos puso en alarma al vecindario.

Los efectos no se hicieron esperar, quedando inundadas barridas enteras de casas cuyas calles quedaron convertidas en torrentes que ponían en peligro las vidas de multitud de vecinos, a parte de los perjuicios causados en los sótanos, bodegas y lagares.

Brigada de Salvamento

A penas clareó el día, en que las autoridades pudieron hacerse cargo de la gravedad de la tormenta, se organizaron brigadas de salvamento, siendo dignos de elogio los esfuerzos llevados a cabo por la guardia civil de aquel puesto, el teniente de carabineros señor Robles con varios individuos a sus órdenes y un buen número de paisanos que sin mirar el peligro que ellos corrían se lanzaban a prestarlo a los demás cuyas vidas estaban en peligro.

Pérdidas

Las pérdidas son hasta ahora incalculables, si bien se asegura que ascenderán a muchos miles de pesetas, sobre todo las causadas en la parte denominada «Es Pélech» cuyos campos han quedado por completo arrasados no dejando rastro alguno incluso del arbolado.

En demanda de Socorro

Ayer por la mañana estuvo en Palma el Alcalde de dicha villa don Antonio Caldentey, quien visitó al señor Gobernador civil de la provincia y algunas otras autoridades en demanda de socorro para el alivio de los vecinos y reparación de carreteras.

En Algaida

En esta villa se desbordó un torrente, quedando inundada la mayoría de las calles y arrasados los campos de hortalizas.

Las pérdidas ocasionadas en una y otra parte son de gran importancia, no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal.

Nuevas lluvias

A cosa de las nueve de la mañana de ayer cayó sobre esta ciudad un fuerte aguacero que duró cerca de media hora.

El resto del día lució el sol con gran esplendor cerrando la noche con buen cariz, lo que hizo concebir la esperan-

za de que no se repetiría la lluvia; pero no ha resultado así, sino que a cosa de las once se cubrió de nuevo el horizonte cayendo nuevos chubascos que sin intermitencias han durado hasta las cinco de esta madrugada.

JABON BLANDO
Una libra 0'25 pesetas.—Una arroba, (10 K.), 5'50 pesetas.
Seda legía.—Servicio á domicilio.
Colmado LA PROVIDENCIA

Notas del Mar

Aviso á los Navegantes
El día 15 de Septiembre de 1902 empezará á ponerse en servicio el alumbrado del puerto de Cotte después de haberse modificado:

1.º La luz fija blanca del faro del muelle de Saint Louis se reemplazará por una luz de 3 sectores (2 sectores blancos y uno rojo) y 3 eclipses cada 18 segundos (eclipse un segundo; luz, 3 segundos; eclipse, un segundo; luz, 3 segundos; eclipse, un segundo; luz, 9 segundos; total, 18 segundos).

Esta luz se verá en las direcciones siguientes:

Blanca desde la costa hasta el N. 86º E: roja desde el N. 86º E. al S. 14º W. (108º), sector que cubre el rompeolas. Blanca del S. 14º W. al S. 54º 30' W. (40º.30'); y se verá oscurecida del S. 54º 30' W. al S. 70º 30' W. (16º).

La potencia luminosa de la luz será de 120 becs Carcel en los sectores blancos y de 24 becs Carcel en el sector rojo.

Los alcances luminosos respectivos serán de 18 y 12 millas en tiempo mediano.

La altura del foco luminoso será de 32 metros.

Antes del 15 de Septiembre podrá funcionar como ensayo la citada luz.

2.º En la misma fecha, la luz de eclipses regulares con sector blanco y rojo de la Verrerie se apagará.

Mar Mediterraneo

Porto Torres (Cerdeña).—Por falta de estabilidad el faro que daba una luz fija blanca construido en el extremo del muelle interior del E. en Porto Torres ha debido demolerse.

Esta luz, que conserva las mismas características, se ha transportado desde el día 16 de Agosto de 1902 á la antigua torre octogonal cerca de las oficinas del puerto, á próximamente 200 metros al S. 51º E de la posición anterior del faro: la luz está á 12 metros sobre el nivel del mar.

En el sitio del faro demolido se ha colocado un poste con una luz pequeña fija roja.

La entrada del puerto interior está por lo tanto señalada por una luz verde á la derecha y una roja á la izquierda entrando.

Situación aproximada del faro actual: 40º 50' 22" N. por 14º 36' 43" E.

Vigo.—El día 1º de Septiembre de 1902 ha quedado levada la boya modelo D que marcaba el bajo «Castros de barra» de la ria de Vigo, con objeto de hacerle reparaciones, fundándose en su lugar provisionalmente un bocoy pintado de negro.

—Por la Comandancia de Marina se cita al vecino de Alaró don Nicolás Gelabert para enterarle de un asunto que le interesa.

—A las primeras horas de la mañana de ayer fundó en esta el vapor Menorquin procedente de Mahón, trayendo la correspondencia 25 pasajeros y efectos.

Dicho buque salió de nuevo á las seis de la tarde para el mismo puerto de procedencia con la valija pasaje y carga.

—El crucero ruso Emperador Nikolay despues de haber embarcado 100 toneladas de carbón se hizo á la mar ayer á las siete de la mañana.

—A las primeras horas de la mañana de ayer fundó frente al Corp-Mari, un bergantín goleta italiano para resguardarse del temporal que reina fuera de puntas.

—Ayer tarde á las dos fundó en este puerto, procedente de Marsella, el vapor Belver, conduciendo unos 20 pasajeros y carga varia.

Dichos buque en la travesía encontró gruesa mar con vientos del N. O. duros por cuyo motivo suspendió su salida hasta esta tarde á las cinco.

—Los señores Martínez y Planas, consignatarios de los vapores trasatlánticos Pinillos, Izquierdo y Compañía, recibieron ayer el siguiente telegrama:
«Lluvias ayer y hoy impiden salir

Miguel M. Pinillos. Si mejora tiempo saldrá mañana.

—Han subido al astillero algunas de las barcas del bou para ponerse en condiciones de emprender en breve las faenas de la pesca.

—El segundo de los vapores de la Compañía italiana que tocará á nuestro puerto será el llamado Alemagne, de tonelaje y condiciones parecidos á Hispania, que salió anteaer de este puerto.

Observaciones de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera: Cargada; hay «cirrus».—Id. del horizonte: muy caimoso.—Dirección del viento: E. flojo.—Estado del mar: Marejada teñida del S. y apenas rizada del E.—Buques á la vista: Ninguno.—Indicaciones del Vigía de Puerto: Ninguna.

Incendios.—Cuando el orto estaba muy cargado el horizonte por su parte N; el cielo cubierto, la mar llana, y soplabá al terral la ventolina. Descargaron varios chubascos de agua y viento durante la mañana. Despejó algo durante el curso de la tarde pero al ceaso quedó de nuevo como se expresa arriba.

Noticias.—Entró el vapor español «Belver» de Marsella y el «Cabrera» de Cabrera. Salió el «Cabrera» para su destino y el «Lulio» para Ibiza. También salió á las seis y media el acorazado ruso.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Merced: exposición á las seis y media y acto seguido se dará principio á la devoción del mes del rosario, á las diez tercia y misa solemne; por la tarde los actos de coro y al anochecer meditación, trisagio, procesión y reserva.

Otras funciones

En la Catedral, á las seis y media de la tarde principiará la devoción del Santísimo Rosario y también se rezará en las iglesias parroquiales y demás templos con exposición del Santísimo, 3 del Sagrado Copón.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Clara dedicadas á San Francisco de Asis. Á las seis y media de la mañana exposición del Santísimo; á las diez misa cantada. Al anochecer rosario, meditación, la estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Catalina de Sena á las seis y media de la tarde se practicará la novena de Nuestra Señora del Rosario con exposición, música y sermón que será el orador don Bernardo Matas y se continuará los demás días á la misma hora.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Octubre próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de Ventas de esta Asociación (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Octubre de 1901.

Hasta el día 4 de Octubre á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 26 de Septiembre de 1902.

El vocal de turno, Juan Bautista Socías.

CENTRO MILITAR

La Junta Directiva de esta Sociedad en sesión del día 27 de Septiembre de 1902, acordó suspender las veladas que como de costumbre tenían lugar cada martes.

CAFÉ DE BERNARDO VILA

(Antes Sanchez).—P. de Acie

La banda de guitarras y bandurrias La Nueva Filarmónica, que dirige don Oosé Pico, dará esta noche un concierto, empezando á las ocho y media, bajo el siguiente programa:

1.º Coro de repatriados.—2.º «La lejecita».—3.º Polka «Fout rien».—4.º Preludio de «El Anillo de hierro».—5.º «La Danza d'anitre».—6.º Vals «El Alba».

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10, y Milagro, de 1 á 11.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 24 de Septiembre.—Varones 2.—Hembras 2.
Día 25.—Varones 1.—Hembras 2.
Día 26.—Varones 2.—Hembras 2.
Día 27.—Varones 3.—Hembras 2.
Matrimonios: Días 24, 25, 26 y 27.—No se registró ninguno.
Defunciones: Día 23.—Jaime Llabrés Frau, soltero, 20 años, Coll d'en Rebassa, fiebre.—Cosmo Expósito, 15 días, calle de los Olmos, por no ser viable.—Bartolomé Bosch Compañy, casado, 51 años, calle de Gater, cáncer del hígado.—Rosa Estradas Ferrá, viuda, 73 años, Plaza del Mercado, bronco neumonia.
Día 24.—Francisco Cabanellas Ferrá, viudo, 47 años, Plaza del Mercadal, tuberculosis.—María Albertí Mercadal, soltera, 26 años, calle de Ribera, tuberculosis pulmonar.
Día 25.—Juan Portas Prats, soltero, 19 años, calle de las Capuchinas, asistolia.—Magdalena Jaume Payeras, casada, 34 años, calle de Caro, embolia.
Día 26.—Guillermo Alzina Llompart, soltera, 26 años, Hospital, tuberculosis.—Francisco Expósito, 2 meses, calle de los Olmos, enterocolitis.—Bartolomé Tous Vicens, casado, 62 años, calle de Villalonga, inofitis.—Jerónima Fuster Cortés, viuda, 72 años, Hospital, aterosma.
Día 28.—Francisco Mari Mari, viudo, 77 años, Hospital, anemia.—María Mercedes Bordoy, soltera, 36 años, calle de la Calatrava, laringitis granulosa.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)
Contra el impuesto de consumos.
Madrid 30 á las 9'30
Sevilla.—En la Asamblea de Agricultores se aprobó el dictamen de la ponencia, pidiendo que se creen impuestos y se amplien otros á fin de que sus ingresos puedan sustituir el impuesto de consumos.

Disgusto de Weyler

Madrid 30 á las 9'45
San Sebastián.—Ha sido muy comentado el disgusto que manifestó el general Weyler después del despacho con S. M. el Rey.
El general sigue muy reservado.
Además de los ascensos llevaba el cambio de las capitánias de Madrid y Burgos.

El entierro de Zola.—Fué por el gas.

Madrid 30 á las 10'15
Paris.—Ignorase si el entierro de Zola será civil ó religioso.
Hoy se verá el testamento.
La viuda del famoso escritor está atontada, casi imbecil.
La desgracia fué producida por efectos del gas.

Indagaciones acerca de la muerte de Zola.

Madrid 30 á las 10'15
El procurador de la República, el juez y el médico forense han practicado un extenso interrogatorio á los criados de Zola, reconociendo tambien la chimenea.
De sus gestiones han resultado destruidas en absoluto las sospechas de que se trate de un crimen.

Lotería Nacional

Madrid 30 á las 13
En el sorteo de la lotería cele-

PROPIETARIOS

No permitais otro cemento que el Portland de la marca y fabricación LAMM, BROS, ETC. C.ª DE ANVERS
Ventajas de su empleo: enorme resistencia á la humedad y agua; duración indefinida; se recibe «directamente» de la fábrica y por consiguiente se evitan manos pesadoras que con el afán del lucro lo adulteren; vendiéndolo «mas barato que la misma fabrica»; se paga más caro porque el oro vale siempre más que la plata.
PROBADLO aunque sea solo por via de ensayo.
Referencias á su Representante para esta Provincia:
CASIMIRO MESTRE FONT, MONGADAS, 17, 2.º.—PALMA

Sabasta voluntaria

Día 10 de Octubre próximo será vendida mediante subasta, al mejor postor, si la postura acomoda, una finca consistente en una casa de planta baja donde existe un horno y corral, y en dos algorfas formadas por cuatro pisos, cuya superficie no consta, sita en la calle del Socorro, antes peso de la Paja, de esta ciudad, números 57, 58 y 59, antes 74, 75 y 76 de la manzana 17.
No se admitirá postura inferior á doce mil pesetas y se efectuará el remate á las once del expresado día en la Notaría de don José Alcover.
Informes «Centro Judicial y Administrativo de Borrás y Pizá».

JUAN TICOULAT

CIURJANO DENTISTA
Especialista en las enfermedades de la boca.—Operaciones sin dolor.—Empastes y Orificaciones.—Dentaduras, nuevo sistema.—Precios económicos.
Calle de «Solón, entrada Luz 31-entresuelo

ACADEMIA POLITÉCNICA BALEAR

Siendo ya del dominio público el resultado halagüeño que nos han proporcionado el concienzudo trabajo y la solicitud constante, ofrecidos en nuestras circulares, nada creemos sea necesario añadir en recomendación de este centro de enseñanza.
Sólo acudimos al público en esta ocasión, para hacer manifiesto que desde el primero del próximo Octubre, á petición de varios padres de familia, se establece en la mencionada Academia un curso especial de preparación para las Carreras Militares.
MONTESION, 15, 2.º

Madrugada

TELEGRAMAS
Los coros de Clavé en Sevilla
Madrid 30 á las 17'45
Un telegrama oficial de Sevilla dice que llegaron allí los coros de Clavé.
Inmediatamente de llegar cantaron en la Plaza de la Constitución el himno Gloria á España.
Dejaron el estandarte de la Asociación en el Ayuntamiento.

Cable cortado.

Madrid 30 á las 18'45
Carupano.—Los venezolanos han cortado el cable francés y han apresado á los empleados del cable. El agente consular ha protestado del hecho.
El coronel francés en Grinidad ha elevado una enérgica protesta.
Se espera el crucero francés. Taje.

GRAN CAFÉ LIRICO

Por un sexteto de profesores de La Constancia Musical se verificará esta noche un concierto empezando á las 8 y media, bajo el siguiente programa:
1.º Vals de «Los Payasos».—2.º Andante de «María Stuart».—3.º Duo de «La Revoltosa».—4.º Alborada de «El Sr. Joaquín».—5.º Fantasía de «Tosca».—6.º Mazurka «Confianza».

Cerveceria yonesa

La acreditada Cerveza que combinada con el ácido carbónico líquido puro, se expende en esta Cerveceria, los consumidores podrán también adquirirla embotellada en los siguientes establecimientos:
Colmado «La Providencia» de V. Pomar.
Colmado «La Lonja» en el Terreno.

PÉRDIDA

Se halla extraviado un reloj de señora de oro, remountar, con diamantes, y regenta plata con adornos dorados. La persona que lo haya encontrado y lo tenga en su poder puede devolverlo en el CENTRO DE ANUNCIOS, donde será bien gratificada.

ACADEMIA PREPARATORIA

Por los ingenieros militares Don Miguel Demenge y Mir y Don Luis García Ruiz.
Informes: Pelaires, 58, segundo, de 8 á 11.

Advertisement for Lamm, Bros, Etc. C.ª de Anvers, featuring cement products and contact information for Casimiro Mestre Font.

Advertisement for Sabasta voluntaria, detailing a public auction of property in Palma de Maior.

Advertisement for Juan Ticolat, a dental specialist offering various services in Palma.

Advertisement for Academia Politécnica Balear, highlighting its role in technical education and military preparation.

Advertisement for Estómago e Intestinos, promoting Morelló's digestive tablets for various ailments.

Advertisement for La Viña 53 Unión-53, offering wine and other products.

Advertisement for Calzato, providing information on shoe repairs and services.

Advertisement for Café Mahónés, featuring a musical concert by the Constancia Musical sextet.

Advertisement for Cerveceria yonesa, promoting a specific brand of beer available in various establishments.

Advertisement for Academia Preparatoria, led by military engineers, offering preparatory courses.



FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que rige desde el día 10-Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto-entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Sta. María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.



DILIGENCIAS

para los pueblos de la isla de Mallorca

Pueblos de la isla	Puntos de parada	Salidas de Palma	Llegadas a Palma
Andraig	Pelaires, 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó	Pelaires, 98	2	7
Capdellá	Santaclia	2	8
Calviá	Santaclia	2	8
Esporlas	P. del Olivar	2	9
Establiments	P. del Olivar	2	9
Estallenchs	P. del Olivar	2	9
Banyalbufar	P. del Olivar	2	9
Paigunyent	P. del Olivar	2	9
Valldemosa	S. Miguel, 84	2	8
Deyá	S. Miguel, 84	2	8
Sóller	S. Miguel, 80	2	8
Bunyola	S. Miguel, 80	2	8
Lluchmayor	Bañil, 6	2	8'30
Santanyi	Bañil, 6	2	8'30
Campos	Bañil, 6	2	8'30
Sancellas	P. S. Antonio	2	8'30
Sta. Eugenia	P. S. Antonio	2	8'30



VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo) y para Mahón, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 6 de la tarde para Barcelona (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona (via Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante, y á las 6 de la mañana de Mahón (directo).

Miércoles á las 7 de la mañana de Barcelona (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona (via Alcudia), y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 10 de Ibiza y Valencia.

Sábados á las 7 de la mañana de Barcelona (directo).

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 29 Septiembre de 1902.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
301	3			304

Boletín Meteorológico

Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA DE AYER

Barómetro	754 2 mm
Termómetro	19 2 g. ct.
Máxima al sol	21 6 >
Máxima á la sombra	20 0 >
Mínima á cubierto	14 6 >
Mínima á descubierto	10 4 >
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	12 4 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	176 >
Lluvia en 24 horas	00 00 >
Evaporación en 24 horas	1 8 >
Humedad á las 9	76
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 >
Descenso del barómetro en 24 horas	1 4 >



FUNERARIA MODELO

PLAZA DE SANTA EULALIA 10 PALMA DE MALLORCA

En vista de que por mucha asistencia que se tenga en el triste caso que veamos desaparecer del seno de nuestras familias á un ser querido, y como casi siempre sucede que se cometen descuidos involuntarios por no ser prácticos en esta clase de trabajos, esta empresa ha creído conveniente establecer una Agencia funeraria que se encargará de todo lo concerniente á una defunción con prontitud y economía.

Basta que se pase aviso al domicilio de ésta (Plaza de Santa Eulalia, 10) é inmediatamente se presentará un empleado exhibiendo una tarjeta con el sello de la casa para que no sea sorprendida la buena fé de nuestros clientes, cuyo empleado se pondrá enseñado á sus órdenes.

Cuenta esta empresa con personal práctico para todo lo concerniente en tales casos y por lo tanto una vez recibidas las órdenes oportunas todo se llevará á cabo con orden y rapidez.

Esta empresa al ofrecer sus servicios no se impone á los compromisos que la casa pueda tener sino por el contrario siempre los respetará con gusto.

RAPIDEZ Y ECONOMIA ES NUESTRO TEMA

FUNERARIA MODELO-Plaza de Santa Eulalia 10-Palma de Mallorca

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del ESTOMAGO

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS



Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

Fábricas: Bordeta. Teléfono, 3 277.

Despacho: Princesa y Corretors, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Vapores Transatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPANIA

Salidas fijas de este puerto el día primero de cada mes. El 1.º de Octubre saldrá el vapor

Miguel M. Pinillos

Para Puerto-Rico, Habana y Nueva-Orleans, con escalas en Canarias, Mayaguez, Ponce y Santiago de Cuba.

Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Martínez y Planas, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles cabida.

LA ACTIVIDAD

Sociedad anónima de Seguro Vida y Seguro Vida y Renta y talicla á prima fija.

Su representante en Mallorca, don José Arnau, P. Olivar 6.—Densa Agente para esta capital y principales pueblos.

Fábrica Española

DE

Lámparas Eléctricas de Incandescencia

Calle Aribau 65, Barcelona, Teléfono 156

Fabricación de Lámparas Eléctricas de todas formas, intensidades y voltajes.

LAMPARAS DE COLORES

SURTIDOS PARA ILUMINACIONES

Ventas al por mayor y al detall

Precios económicos

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

Comercio de Maderas

de Juan Arnau

Plaza del Olivar (antiguo almacén de San Cetro)

Lecciones de Facultad VENTA

Se desea vender una casa compuesta de bodega y dos pisos en la ciudad de Inca. Informarán «Centro de Anuncios».

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

DEL DOCTOR PADRU

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costuras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impureza de la sangre.

Cincuenta años de éxito

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.